

Stadt Mühlheim am Main, Dienstag, 17. Juli 2018

Mühlheimer Interkulturelle Wochen starten mit Ausstellungseröffnung zur Migrationsgeschichte im Rathaus

Gut zwei Monate lang erwartet die Mühlheimerinnen und Mühlheimer ein vielfältiges Programm mit Festen, Filmen, Lesungen, Märchenerzählungen, Ausstellungen, Vorträgen und internationalen Spezialitäten - ein Beitrag zum Dialog der Kulturen, für Toleranz und Respekt in der Mühlenstadt. Die diesjährigen Interkulturellen Wochen beginnen mit der Eröffnung der Ausstellung zur Migrationsgeschichte in Mühlheim „Ankunft – Vielfalt – Bereicherung“. Der Ausländerbeirat der Stadt Mühlheim am Main und der Schirmherr der Ausstellung Bürgermeister Daniel Tybussek laden am Donnerstag, den 16. August 2018 um 18:00 Uhr zu dieser Auftaktveranstaltung mit einem Rahmenprogramm ins Rathaus ein.

Die Ausstellung zeigt Menschen mit Migrationsgeschichte, die in Mühlheim ihren Lebensmittelpunkt gefunden haben und sich mit ihrem Wirken und Engagement in der Stadt einbringen. Gesichter und Aussagen stehen für die Lebensgeschichten von Menschen, die ihre Heimat verlassen haben, auf der Suche nach Arbeit oder weil Armut, Krieg oder gewaltsame Vertreibung ihnen keine Wahl ließen. Entstanden ist eine Sammlung von Portraitfotos und kurzen Begleittexten, die in die Thematik der Migration einführen und zeigen, wie Menschen verschiedenster Herkunft zusammenleben und zur Entwicklung einer wohlhabenden, solidarischen und friedlichen Gesellschaft beitragen.

Vielfalt kann als Bereicherung und als Herausforderung zugleich wahrgenommen werden. Vor allem aber ist Vielfalt Alltag. Und: „Vielfalt verbindet“ – so auch in diesem Jahr das Motto der bundesweiten Interkulturellen Wochen. Kultureller Diversität offen und wertschätzend zu begegnen, ist unerlässlich für eine demokratische Gesellschaft. Und gesellschaftlicher Zusammenhalt braucht Orte, an denen Menschen ins Gespräch und in Kontakt kommen können. „Sie sind herzlich eingeladen, die zahlreichen Veranstaltungen zu besuchen und gemeinsam die Vielfalt in unserer Stadt zu feiern“, erläutert Bürgermeister Daniel Tybussek und bedankt sich bei allen Beteiligten für ihr Engagement.

Informationen über die Ausstellung:

Die Ausstellung ist bis zum 13.09.2018 während der Öffnungszeiten des Rathauses im Foyer zu sehen.

Die Ausstellung entstand auf Initiative von Dr. Michael Schulte und wurde vom Deutsch-Türkischen Forum Stadt und Kreis Offenbach e.V., in Zusammenarbeit mit dem Ausländerbeirat der Stadt Mühlheim am Main, der Stabsstelle Gleichberechtigung, Integration und Prävention, dem Geschichtsverein Mühlheim am Main e.V., dem Freundeskreis der Mühlheimer Flüchtlinge e.V. und dem Türkischen Familienverein Mühlheim e.V. realisiert.

Dieses Projekt wird gefördert von der Partnerschaft für Demokratie im Kreis Offenbach im Rahmen des Bundesprogramms „Demokratie leben!“ des Bundesministeriums für Familie, Senioren, Frauen und Jugend in Kooperation mit dem Hessischen Ministerium des Innern und für Sport.

Informationen zu Mühlheimer Interkulturellen Wochen:

Alle weiteren Veranstaltungen bis Ende Oktober finden Sie im Programmheft des Kreises Offenbach. Dieses erhalten Interessierte im Rathaus. Weitere Informationen auch unter www.muehlheim.de/ikw2018 und bei Isabella Doktor, Integrationsbeauftragte der Stadt Mühlheim und Geschäftsführerin des Ausländerbeirates, 06108-601713, sowie Melanie Schlicht, Interkulturelle Bildung, 06108-601 728, E-Mail: gip@stadt-muehlheim.de.